
	 

瀬戸上健二郎（せとうえ	 けんじろう） 

鹿児島県出身。鹿児島大学医学部卒業。	 

1972 年から国立療養所南九州病院外科	 医

長。	 

1978 年より下甑村（現薩摩川内市下甑町）

手打診療所所長に赴任し、28 年間離島医療

につくす。専門は胸部外科。肺がんなどの

難手術もこなす。専門外の内科、婦人科ま

で、更には獣医まで幅広い分野を一手に引	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 き受け、インターネットを使ったへき地医療	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 の改善などに現在も日々尽力している。	 

	 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

瀬戸上先生講演会のアンケート	 
 

・長崎からだと佐世保まで位の人しか来られないので、次は時間帯を検討していただけれ

ばと思います。内容は最高でした。	 

・瀬戸上先生のお話は同じ離島医療に関わる者として大変いいモチベーションとなりまし

た。	 

・若い先生の養成は結構ですが、医師がどんどん代わることはとても困ることもあります。	 

・長崎から 2 時間半かけて来た甲斐がありました。自分も長崎の離島医療の携わる医師の

卵として、また一つやる気が上がりました。	 

・唐津市で家庭医療を行っている者ですが、今回の話は非常に励みになりました。又次回

も同様な会があれば、是非参加したいと思います。宜しくお願いいたします。	 

・プライマリ・ケアでは包みきれないのが離島医療・・・この言葉こそこのお話の『真髄』	 

・瀬戸上先生のような医師が県北にいらっしゃるのでしょうか？地域の医療を目指す者と

して瀬戸上先生よりたくさんのエネルギーをいただきました。有難うございました。	 

・状況を飾ることなくお話をしてくれたので、とても参考になりました。	 

・すごい講演でした。有難うございました。	 

・先生方のご協力で平戸市民も活気ある、そして頼りがいのある先生に診察や話し相手に

とお世話になりとても感謝しています。本日は瀬戸上先生の講演はとても勉強になりまし

た。本当にありがとうございました。	 

・とても良い講演を聞く事ができよかったです。これからの日本の医学を広めていく若者

達を育てるために皆で協力していかなければと思います。	 

・貴重な話が聞けて良かったです。ありがとうございました。今後、自分が何を考え行動

しなければいけないのだろうかと感じました。	 

・スライドを見ながらの説明がとてもわかりやすくて、ユーモアをまじえながら島の人に

愛される気持ちがわかります。患者は医師の人柄で心が和みます。今日の講演大変良かっ

たです。感謝。	 

・瀬戸上先生のスライドによる講演、久々に解かり易く、ユーモアたっぷりのお話でとて

も良い講演でした。出席できてよかったです。ありがとうございました。	 

・人を育てる、畑を作り、種をまき、花を咲かせる。私は教師で人を育てる仕事に関わっ

ています。瀬戸上先生のお話をお聞きして、自分の仕事に向う姿勢を見つめ直して、反省

しました。そこでできる最善のことを考え、勇気をもってやっていく、続けていく・・・

その力をいただきました。有難うございました。	 

・とても良いお話でした。さすが、Dr コトー！！だ・・・と思いました。平戸のお医者さ

んもがんばれ！！	 

・離島医療のロマン！！平戸の花を咲かせ続けてほしいもの！！	 



・私自身の仕事に通じることもあり、よかったです。	 

・とても興味深く、面白く聞く事ができました。	 

地域医療においては、プライマリ・ケアは大事だと思うが、それができる医師がいなけれ

ば実現しないので医師の育成（人間も大事なので知識と技術がいいだけではダメ）	 

・教育から考える必要があると思う。	 

・心に響きました。	 

・瀬戸上先生の離島医療経験の実物写真を、パワーポイントで説明を加えての講演は非常

に良かった。先生の講演を聞いて「下甑島」の住民が先生を信頼しているのが伝わった。	 

・瀬戸上先生の離島医療に対するご苦労が身にしみて伝わり、大変なことだと大変感心い

たしました。	 

・へき地や島部に医師を呼びこむのは、実現が非常に困難なのだと思います。住民は「咲

いた花を枯らさないように」との先生の言葉が印象に残りました。	 

・大変良い話でした。	 

・離島医療に感謝しました。瀬戸上先生のお話を聞き、島の人たちの信頼関係まで大事に

なされていると思いました。患者は先生を頼っている！！技術もだけれども患者からの信

頼関係だと思います。このようなお医者さんを多く求める。	 

・離島を多くかかえている長崎県に住んでいる者にとって、瀬戸上先生の講演は非常に身

近なものに感じられました。設備のとぼしい診療所の中にあって、多数の手術を手がけて

こられたという点もすごいと思います。	 

・不便な事が多いのであろう島での診療を前向きにとらえて、島民の方たちとの信頼関係

を築いて来られた先生のこれからの益々のご活躍をお祈りしております。	 

・平戸市民病院の皆さんへ・・・・3 日間、大変お世話になりました。先生方の話をたくさ

ん聞くことができ、色んなことを考えさせられました。これから、志を新たに頑張ってい

きたいと思います。	 	 

また、観光にもいろんなところに連れて行っていただき、みんなとても喜んでいました。	 

本当にありがとうございました。また機会がありましたら宜しくお願いいたします。	 （佐

賀大学	 4 年一同）	 	 	 	 	 	 	 	     

 

 


